
みさき小学校についてのアンケート

調査結果報告書

令 和 ４ 年 １ ２ 月

南知多町教育委員会

１ 調査の目的 

令和４年４月に開校したみさき小学校も開校後７か月が過ぎ、教育活動も順調に進んでいるな

かで、小学校再編前、再編後でお子さんがどんな様子か保護者の皆様の声をお聞きし、今後の学

校教育に生かす。 

２ 調査対象 

みさき小学校区にお住まいで小学生以下のお子さんの保護者の方 

３ 調査期間

令和４年１１月２１日から令和４年１２月９日まで 

４ 調査方法

小学校、保育所を通じて配布・回収。その他、郵送による配付・回収。 

５ 回収状況

対象者 配 布 数 回 答 数 回 収 率 

未就学児保護者 

（保育所含む） 
７６人 ４８人 ６３．２％

低学年保護者 

（１～２年生） 
３７人 ３７人 １００％

中学年保護者 

（３～４年生） 
３６人 ３２人 ８８．９％

高学年保護者 

（５～６年生） 
４２人 ３９人 ９２．９％

合  計 １９１人 １５６人 ８１．７％
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６ アンケート調査結果について

＜基本事項についての質問＞ 

（１）あなた（記入者）のお住まいは？（問１） 

（２）あなたのお子さんは、現在何年生ですか？（問２） 

回答数 ＝ １５６人

69 人

26 人

60 人

1 人

0 10 20 30 40 50 60 70 80

大井

片名

師崎

未回答

46 人

37 人

32 人

39 人

2 人

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

未就学

小学１年、２年生

小学３年、４年生

小学５年、６年生

未回答

回答数 ＝ １５６人
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＜小学校の統合前と後（現在）の状況に関する質問＞

（３）統合前、統合についてのあなたのお考えはいかがでしたか？（一つ選択）（問３） 

（４）統合について、現在、どう思われていますか？（一つ選択）（問４）

回答数 ＝ １０８人

※未就学４８人を除く

賛成, 42.6%（46人）

どちらかといえば賛成, 
27.8%（30人）

どちらかといえば反対, 
11.1%（12人）

反対, 1.9%（2人）

どちらともいえなかった。分か

らなかった。, 16.7%（18人）
未回答, 0.0%（0人）

回答数 ＝ １０８人
※未就学４８人を除く

統合して良かった, 
54.6%（59人）

どちらかといえば、統合して

良かった, 34.3%（37人）

統合して悪くなった, 
1.9%（2人）

どちらかといえば、統合して

悪くなった, 2.8%（3人）

どちらともいえない。分からない。, 
4.6%（5人）

未回答, 1.9%（2人）

回答数 ＝ １０８人
※未就学４８人を除く

・統合後に、「統合して良かった」、「どちらかといえば、統合して良かった」を合わせた意見が 

８８．９％でした。 

・対して、「統合して悪くなった」「どちらかといえば、統合して悪くなった」を合わせた意見が 

４．７％でした。 

・統合前に、統合についての考えとして「賛成」、「どちらかといえば賛成」を合わせた意見が 

７０．４％でした。 

・対して、「反対」「どちらかといえば反対」を合わせた意見が１３％でした。 
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（５）統合について、「統合して良かった」「どちらかといえば統合して良かった」と答え

た方にお聞きします。統合して良かったと思う理由は何ですか？(複数回答可)(問５－１)

（６）統合について、「統合して悪くなった」「どちらかといえば統合して悪くなった」と

答えた方にお聞きします。統合して悪くなったと思う理由は何ですか？（複数回答可） 

（問５－２）

94人

50人

45人

57人

5人

10人

3人

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

いっしょに生活する子どもの友達が増えたのがよい。

子どもがいろいろな考え方に触れる機会が増え、考え

方が広がった。

多人数で切磋琢磨し、いろいろな力が伸びた。

体育、音楽などの集団学習や、運動会などの行事が盛

り上がる。

ＰＴＡ活動や学校支援活動などが、より充実し、活発

になった。

効率的な学校の維持・管理・運営が図られた。

その他（自由記述）

回答数 ＝ ９６人

・「いっしょに生活する子どもの友達が増えたのがよい」という理由が回答数９６人のうち９４人に

回答されました。他の回答を見ても、子どもの数が増えたことで、様々な活動にいい影響を与え

ていることが伺えます。 

・その他の自由記述としては、バス通学になって良かったという意見もありました。 

5人

1人

3人

1人

1人

0人

0人

0 1 2 3 4 5 6

子ども同士の人間関係が心配になった。

きめ細やかな学習指導が出来ているのか気になる。

いじめ・不登校・非行への対応など、学校生活が心配。

学校行事（入学・卒業式、運動会、学芸会など）の在り

方が気になる。

教師と保護者の関係（ＰＴＡ活動、学校と家庭の連携）

が気になる。

学校と地域の関係（地域の核としての学校の役割）

その他（自由記述）

回答数 ＝ ５人

・「子ども同士の人間関係が心配になった」という理由を全ての回答者が選択しました。子どもの数

が増えた反面、今までの人間関係から変化することに不安を感じている様子が伺えます。 
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（７）統合前、どのようなことが心配でしたか？（複数回答可）（問６）

（８）お子さんは、統合後の学校生活にいつ頃慣れましたか？（一つ選択）（問７）

回答数 ＝ １０８人 ※未就学４８人を除く

回答数 ＝ １０８人 ※未就学４８人を除く

・半数を超える６３．９％のお子さんが、統合後１か月くらいまでに、１学期の間には合わせて８

６．１％のお子さんが学校生活に慣れたとの回答がありました。 

・「まだ慣れていない」「わからない」との回答が合わせて８．４％ありますので、早く学校生活に

慣れることができるように取り組んでいく必要があります。 

１週間くらいで慣れた, 
28.7%（31人）

１か月くらいで慣れた, 
35.2%（38人）

１学期の間に慣れた, 
22.2%（24人）

半年くらいで慣れた, 
5.6%（6人）

まだ慣れていない, 
2.8%（3人）

わからない, 5.6%（6人） 未回答, 0.0%（0人）

74人

52人

15人

16人

0 10 20 30 40 50 60 70 80

新しい子ども同士の関係への適応

新しい学習や生活環境への適応

教師との関係

その他（自由記述）

・統合前には、子どもの新しい人間関係や、人が増える、学校が変わることなどの環境の変化に適

応できるかどうか、多くの保護者が心配していました。 

・その他自由記述として、学校が遠くなることや、バス停までの通学路の安全確保、乗り物酔いへ

の不安など、通学に関して心配する意見がありました。 
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回答数 ＝ １０８人 ※未就学４８人を除く

回答数 ＝ １５６人

（９）統合後、お子さんにどのような変化が見られましたか？（複数回答可）（問８）

＜将来のみさき小学校に関する質問＞

（１０）今後のみさき小学校について、どのようにお考えですか。（問９）

このまま、現在のみさき

小の位置がいい, 69.2%
（108人）

師崎中の位置に移転

するのがいい, 9.0%
（14人）

どちらともいえない。

わからない。, 19.2%
（30人）

未回答, 2.6%（4人）

・統合後のお子さんの変化として、「遊ぶ仲間が増えた」という回答が最も多く、新しい友達との出

会いが多くあったことが伺えます。また、「特に変化はみられない」という回答も多く、安定した

学校生活を過ごしている様子です。 

・ただ、「仲間と遊ぶことが少なくなった」「沈みがちになった（悩みが多くなった）」という回答も

一定数あり、新しい環境への変化に戸惑っている様子も伺えますので、引き続き子どもの様子を

しっかりと見ていく必要があります。

31人

62人

6人

16人

12人

25人

3人

4人

5人

4人

0 10 20 30 40 50 60 70

特に変化はみられない

遊ぶ仲間が増えた

仲間と遊ぶことが少なくなった

元気よくなった(明るくなった)

沈みがちになった（悩みが多くなった）

家族に話しをすることが増えた

家族に話しをすることが減った

家での学習態度や生活態度が良くなった

家での学習態度や生活態度が悪くなった

その他（自由記述）

・「このまま、現在のみさき小の位置がいい」という回答が最も多く６９．２％（１０８人）でした。 

6



（１１）その他自由記述について（問１０）

・これ以上の統合は子供にとって良くないと思います。自分の生まれ育った町、地域から

離れる事で個性が無くなってしまう事が淋しいと思います。大人になって自分の子供の

ころの思いがうすれて行くような気がします。（うまく表現できなくてすいません。） 

・この先、子供の数が減少する一方なら、何度も統合するのもいろいろ負担がかかると思

われる。それならば中学校のように、町全体で見ながら小学校も１つの学校にした方が

いいのではと思う。 

・この先、以前の様にもどる事は、非常に難しいと思われます。統合には仕方ないと思い

ますが、やはりそれにはもっと話し合う事が大事だと思います。現在の小学校も良いの

ですが少しせまいと思います。子供がのびのびするには現中学校が良いと思います。 

・中学校も統合を控え、小学校も今後更なる統合が見込まれるなら、その時期を考慮して

ここ数年の動きを検討して頂きたい。行きあたりばったりで、目先の利益を考えるより、

将来的に少ない南知多の子ども達が安心して通える環境になるとよいと思う。 

・今のみさき小学校はとても良い学校だと思います。でも、学校は校区の中央にある方が

良いと思います。大井小とみさき小は地域活動に利用し、師中の場所に移転させてほし

いです。（今は）大井は町づくりの方が力を入れてくれているので、地域の結束は無くな

らないと思いますが、小学生が学校の学習の中で関わるのに、大井と師崎で差ができて

いるように感じ、先のことが心配です。 

・児童数が減っていくのであれば、別にこのままみさき小でいいと思う。いずれは、南知

多中学校のように小学校も統合した方が、費用的にもおさえられて、子供も友達が多く

できて、楽しく過ごせると思います。ただ、行事等時の駐車場問題があるので、難しい

とは思いますが、子供達が楽しく安全に通学できるようにお願いしたいです。 

・みさき小を子供達のために改修したのに、またお金をかけて師崎中に移転しなくても良

い。その分、みさき小だったり、南知多中を使用しやすくしてほしい。学校が統合して

から、学校のことを自分から話すことが少なくなった。子供の中で思うことが色々ある

んだと思う。簡単に人に話すこともできない年頃だと思うので、気軽に話せる同性の先

生がいてくれるとうれしいです。 

・現在のみさき小の位置のままでいいと思いますが、大井地区の保護者以外の地区の方に

いろいろな意見があるようでしたら豊浜に「南知多中学校」新校舎を建設と同時に「小

中統合校」にしたらどうですか？ 

・移転の必要性を感じません。 
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・小学校も令和９年度以降、南知多町で１校に統合したらいいと思います。何よりも考え

る事は、第一に子供達のことです。大人の感情は子供には関係ありません。子供にとっ

てこの先何が良いのかが大切です。 

・今のみさき小のままが安心安全でいいと思います。わざわざ、海の近い師中へ行かなく

てもいいと思います。保育園は海が近くて危険だから大井へ行ったのに。子供たちは慣

れてきているので、今のままで問題ないと思います！！ 

・保育所が大井に移ったから、小学校は師崎になったのではないんですか？今後さらに子

供が減るなら、移転をしてもまた、南知多町全体で統合することになり、移転はムダで

す。 

・今まで遊んでいた子が他の子と遊ぶようになったことで、他の子に取られたように感じ

てしまい悲しいと言っていた。 

・南知多町で小中一貫校をつくった方がよい。 

・統合したことによって子どもが楽しく学校へ行けるようになりました。 

・子どもたちに聞いてみてはいかがでしょうか？子どもも一人の人間、きちんと聞けばき

ちんと話してくれるはず。大人だけで決めるのは…。決めた後に教えてほしい。私たち

が行く学校ではないので。子どもたちが通う学校なので。 

・将来的には、南知多町で一つの学校でもよいと思います。防災のことを考えると高台に

あるととても安心できます。 

・現在はバス通い。親としては歩いて通学し、体力や精神面を鍛えてほしいと思います。 

・学校移転を何度も経験させたくないと私も思います。今の環境にも慣れているし（通学

も…）このままでよいと思います。中学校もすぐに変わって母校がなくなってしまうの

で、せめて小学校は残してほしいと…。 

・＜現師崎中の位置への移転を希望する声＞を読んで確かにそうだなと思いました。しか

し、私の子供は大井ですが、大井小も師小もなくなってしまうと、今通っている子供た

ちの母校というものがなくなってしまうんだなと思うと悲しく、寂しい気持ちになりま

す。 

・津波の心配が、と今さらすぎる。だったら大井小をみさき小にすればよかった話。南知

多で 1校の小中一貫校にした方がいい。 
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・きっと大井の子も、バス通学に慣れてきたので今のままがいいと思います。現師崎中で

は海が近いので危険だと思う。師崎保育園は海が近いから大井保育園に行ったのに・・・。

また海の近い師中へ行くのはどうかと思ってしまいます！！ 

・師崎中に移転ではなく、小学校も島以外統合した方が・・・。 

・学校の移転を何度も経験させたくないと私も思います。今の環境にも慣れているし（通

学 etc も）このままでいいと思います。 

・何度も移転すると徒歩だったりバスだったり（短い距離、長い距離）大変かなと。戸惑

う子もいると思う。適応できない子もいると思う。 

・災害時の避難先のことを考えると、今のみさき小の位置のままで良いと思う。バス通学

ならば通学に問題は無いし、将来的に児童数が減るのなら、現状の広さで充分だと思う。 

・子供は師崎中の位置にみさき小がいいと言っていました。すでに解答済みでしたらすみ

ませんが、師崎中をみさき小として使う場合、どのくらいの修繕と費用が必要なのでし

ょうか。 

     → 修繕の仕方にもよりますが、最低でも数千万円はかかります。 

・母校が移転する事によって変わるのは寂しい気持ちもある。 

・津波が心配なので、師中への移転に反対します。今後子供の数も減るので師中を小学校

用の設備へ改修するのはもったいない。後々このことを考えて高額なお金を使ってほし

くない。南知多の小学校が統合されることもあると思います。その時にお金を使ってほ

しいです。 

・みさき小は運動場がせまく、遊具が少ないと子供がよく言っている。 

・夏休みのプール開放を実現してほしいです。大井の人も来られるようにお願いします。 

 アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。 

いただいたご意見を参考に１２月の定例教育委員会で検討し、１月の町総合教育会議に

諮ります。 
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